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 COMPTE RENDU 

 
COMITE DIRECTEUR 

DU 17 JANVIER 2023 

 

Présents : – G. ALCARAZ – J.P. BRUNNEVALLE – T. DEBUCQUOY – S. DEKEUKELAERE 
–– R. DELMOTTE – P. DUMORTIER – L. GHILMANOU – D. LEROY - A. MAROUFI – M.P. 
MARANT – J. MEERSSEMAN – D. RONDELAERE – P. SECQ – R. VANDEPEUTTE – B. 
BECUE – C. D’HELF - 
Excusés : S. ACHIBA - N. DELCOUR - P. PEELMAN, - T. FERRAILLE, 

 
 

ORDRE DU JOUR : 
 

COMMISSION ANIMATION  
- Préparation de l’Assemblée, date et lieu, 
- Validation des Podiums, 
- Validation des candidatures au Comité Directeur 
- Etude des vœux 
- Liste électorale (clubs) 
- Animation Assemblée Générale et pot de clôture. 
 

COMMISSION FINANCES 

- Point sur les dossiers Sport pour tous et subventions 
 

COMMISSION COMMNICATION 
- Mise en place sur site des choix de la Commission Communication 

 
Avant-propos : 
 
Mr. ACHIBA prévient qu’il devrait avoir beaucoup de retard, et, prie de bien vouloir 
l’excuser si la circulation ne lui permet pas de nous rejoindre. 
Mr. VANDEPEUTTE, rappelle que l’UST TENNIS n’a toujours pas envoyé son dossier 
de demande de subvention. À la suite d’un changement de Présidence, le nouveau 
Président, présent, n’a pas eu les éléments en temps voulu. Le dossier est parvenu 
maintenant à Mr. ACHIBA., il sera récupéré et traité prochainement. 
Mr. VANDEPEUTTE refait part des difficultés de suivi du secrétariat, et, que le travail 
est largement transféré aux bénévoles de l’OMS. 
 

- Plusieurs clubs ont été relancés n’ayant pas déposés de dossier de subvention en juin 

2022. 

- (Académie de boxe, Activité physique sportive familiale Bourgogne, Association sportive 

Bourgogne ; Club de patinage artistique Tourcoing, Confrérie Saint Sébastien, Flandre Aïto 

défense) 

- 3 clubs ont été relancés pour demande de renseignements administratifs 

- Pas de retour pour certains, pas de demande de subvention pour La Confrérie Saint 

Sébastien et Flandre Aïto self défense. 

COMMISSION ANIMATIONS 



VALIDATION DES PODIUM 

 

- Podium individuel : K. AIT BENFATMI : Hockey club Fresnoy – E. DELCROIX et R. 

LAMBRE : Lutteur club – H. DELEVAL : C.T.A.M. arts martiaux –  

- Podium collectif : Equipe U16, Rugby Olympique – Equipe séniors filles, St Michel Basket 

– Equipe masculine : Lutteur club. 

- Podium Ethique Sportive : M. DE MATHEOS, Jeune Garde Basket Ball 

- Podiums dirigeants/bénévoles : les 7 propositions sont validées. 

 

Pour les podiums collectifs, les noms des différents compétiteurs et entraineurs devront être 

demandés 

La présidente de la commission et le trésorier se chargent du choix des récompenses et 

cadeaux pour les récipiendaires des différents podiums 

 

Concernant les élections au Comité Directeur : 

 

- 13 candidatures pour le Comité Directeur, et 11 possibles. 

- (Une personne a quitté le Comité Directeur sans faire part de sa démission : Melle Camille 

AOUICHE) 

 

Les membres présents valident les candidatures. Les listes figureront sur le site de l’OMS 

prochainement. 

 

La date de l’Assemblée Générale est prévue pour le 10 mars 2023, dans la salle des Fêtes de 

la Mairie. 

- Présentations des comptes 2021 et 2022 

- Liste électorale et résultats des élections 

 

Mme COTTEL alerte les membres du Comité Directeur, car va se poser le problème de 

l’organisation de l’Assemblée Générale : 

- La table de vote, émargements, urne, dépouillement, 

- L’installation de la salle, accueil des Elu(es), 

 

Les membres de l’OMS seront amenés à prendre en charge l’organisation de l’Assemblée 

Générale, il faudra lister les taches, mais la nécessité de l’apport du personnel du service des 

sports se justifie par rapport aux seuls 20 membres bénévoles du Comité Directeur, et de leurs 

diverses tâches lors de l’AG.  

Mme LEJEUNE pose la question de faire participer les bénévoles des clubs ?  

Réponse unanime, impossibilité. 

 

Un débat s’engage sur cette difficulté de prise en charge que nous n’avions pas auparavant. 

Mme LEJEUNE et Mr. DEPLECHIN, élus présents ont été sensibilisé sur nos problèmes de 

secrétariat actuels.  

 

Une demande sera faite à Mr. ACHIBA, afin de voir la disposition à faire dans la salle des 

Fêtes. Une réunion en amont, de préparation est prévue, afin d’avoir une image claire du 

déroulement de cette Assemblée. 

 

Validation de la présence d’un musicien, qui assumera cette soirée comme précédemment : 

Mr. VEREUX. 

 

COMMISSION FINANCES 

 

Roger VANDEPEUTTE rappelle également pour sa commission le manque d’appui du 

personnel du PÔLE sport, et nous donne les résultats concernant les demandes de 

subventions Sport pour tous, et subvention OMS à déposer pour JUIN. 

 



L’explication du processus est faite aux deux élus présents, Mme LEJEUNE et Mr. 

DEPLECHIN. 

Le service des sports fait un premier regard sur le dossier, afin de vérifier la présence des 

documents demandés., ensuite les dossiers sont transférés à la commission « adoc » pour 

vérification et validation. 

 

Faisant suite au rappel du manque d’appui du secrétariat que rencontre l’OMS, il apparait 

qu’on ne peut pénaliser les clubs, que l’on est redevable pour ceux-ci d’un suivi.   

 

L’OMS peut et doit être une chambre de réflexion : en faire ressortir les problématiques, être 

présente pour toutes les disciplines, un lieu de rassemblement. 

 

Pour 2022 les sommes sont réparties sur 150000€ 

 

Concernant la ligne – SPORT POUR TOUS – 

A l’origine en 1996 à l’initiative de Jean PETILLON, la ligne communication pour le sport est 

remplacée par la ligne Sport pour la Population (valeur plus sociale). 

Les lignes Formation et Handicap se sont rajoutées ensuite, dans la subvention dite « le 

million ». 

Remarque depuis 1996 l’inflation a grignoté 40 % cette subvention. 

 

Sur 1 677 dossiers ont été contrôlés.  

1 538 ont été validés, 19 relances, 28 dépassements des plafonds(imposables), 30 dossiers 

sans information clubs 

 

Pour 2022 le montant de la subvention de 150 000€ est répartie comme suit : 

 

Subvention arbitrage, montant de 22 000€ (prise en charge 42.92%) 

Parrainage : en ont bénéficié 11 clubs, dont 3 demandes d’anniversaires. 

Sur la subvention municipale de 33000€, seuls 18 000€ ont été répartis 

 

Lors du contrôle des dossiers SPT, problème concernant l’impossibilité d’avoir accès au 

messages réponses parvenus sur le P.C. du Secrétariat du pôle sport. 

 

Ce dossier Sport pour tous, demande dans son fonctionnement, des documents listés à 

produire, et, font l’objet d’une liste nominative de l’ensemble des demandes. 

 

Pour le maintien de cette subvention, peut-être faudrait-il étudier d’autres moyens de 

demande : concernant les conditions de ressources, utiliser le numérique, et quel personnel 

pour son suivi. Reprise de la municipalité pour décharger de ce control les bénévoles de 

l’OMS 

 

VALIDATIONS : 

- Dossier ECOLE DE SPORT adressé aux clubs en janvier, et retour pour le 18 février 2023  

- Validation du dernier compte-rendu du Comité Directeur du 13 décembre 2022 

- Validation de l’appel à cotisation pour 2023 

- Vote sur la Modification du règlement intérieur à l’Assemblée Générale : accord sur la 

nécessité de faire voter les clubs par bulletin (différenciation des bulletins par la couleur et 

la taille pour le dépouillement) 

 

 

 

Non Imposable Handicap Ecole de sport -18 ans Formation 

44 150€ 5 620€ 1 5946€ 77 274€ 7 010€ 

 76 licencies*50€    

1538 bénéficiaires 61 licenciés*30 33 clubs 4 156 jeunes (16 clubs) 



 

COMMISSION COMMUNICATION 

 

La commission se réunit en « Visio » toutes les semaines, elle, continue ses travaux et fait 

paraitre régulièrement sa Newsletter. 

Le site est maintenant public à Tourcoing, et accessible à tous aux clubs. Il regroupe des 

informations sur la gestion des clubs, les différentes aides qu’ils peuvent obtenir et, fait la 

promotion de des clubs, leurs activités. 

Les difficultés sont encore le manque de relais pour se faire connaitre. Il faut solliciter les clubs 

pour diffuser les infos, être le relais pour les petites associations. 

Les publications de la commission communication manque toujours de relais.  

Les informations pouvant venir des membres de l’OMS sont très rares.  

Un réel effort, tant dans l’obtention d’information ainsi que dans le partage de nos 

communications serait souhaitable pour poursuivre notre développement. 

Il n’y a toujours pas de lien avec le service communication de la ville. 

Il serait profitable que le site de la Ville puisse en faire un article pour le promouvoir, et prévoir 

un lien avec celui-ci. 

La liste des manifestations sportives, communiquée aux élus ne parvient plus à l’OMS, Malgré 

nos demandes restées sans réponses, nous ne sommes pas destinataires des informations 

sportives transmises aux élus de notre ville. 

Nous sollicitons l’aide de Mr. ACHIBA pour être rendus destinataires de ce document si 

toutefois nous étions autorisés à le recevoir pourrait-il en faire faire la communication par un 

de ses adjoints ? 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


